

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **BÁEZ: SE RETRASARÁ EXPULSIÓN DE PANISTAS**

Por Norma Ayala

De acuerdo con el presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, la expulsión de 300 militantes panistas que tiene pendiente el Comité, se retrasará. Esto derivado de los nuevos estatutos del partido, que establecen que debe ser una comisión jurisdiccional nacional y no estatal, la que establezca dicha determinación. (EUQ, 3)

### PRD

#### **PRD URGE A VOLUNTAD PARA DIALOGAR EN LA UAQ**

A unos días de que se cumplan tres semanas de la huelga en la UAQ y antes de que la Junta de Conciliación ordenara el levantamiento de la huelga, el dirigente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, urgió a las partes a que exista disposición y voluntad para dialogar; a la Universidad la instó "ceder" mientras que al Sindicato le exhortó a realizar planteamientos razonables ante las limitantes de la institución. (AM 9, DQ 4)

### MORENA

#### **MORENA DEFIENDE AUTONOMÍA DE LA UAQ**

El líder de MORENA en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto, expresó que la administración en turno no cumplió con las promesas económicas a la universidad, y exigió que se le den los recursos necesarios a la UAQ. (DQ, 8)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: TERMINÓ HUELGA: JUNTA Y STEUAQ**

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Tras 19 días de huelga en la UAQ, por la resolución de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, y aceptación del STEUAQ se levantarán las banderas rojinegras de las instalaciones de la Máxima Casa de Estudios; no obstante hasta este día se conocería la postura del rector Gilberto Herrera Ruiz. (DQ, principal)

### **EUQ: TERMINA HUELGA EN UAQ; FALLO A FAVOR DE STEUAQ**

Por Norma Ayala y Lenin Robledo

Este día a las 10 de la mañana y luego de 18 días de paro de actividades, termina la huelga de la UAQ por parte del STEUAQ. El resultado fue una vez que el laudo que emitió la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo, se dio a favor de la organización sindical, informó la secretaria general del Sindicato, Laura Leyva. (EUQ, principal)

### **AM: RESUELVE JCA LEVANTAR HUELGA EN UNIVERSIDAD**

Por Diego Armando Rivera

A través de un comunicado, el gobierno estatal informó que "Este 22 de marzo, la JLCA de la ST resolvió, a petición de parte del STEUAQ, levantar la huelga en dicha institución en un plazo no mayor a 24 horas". (AM, principal)

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

## N: CONCLUYE HUELGA

Por Jahaira Lara

La Junta Local de Conciliación y Arbitraje falló a favor del STEUAQ; por medio de un recurso de imputabilidad que implicará a la Universidad el pago íntegro de los salarios caídos de los trabajadores, 3.15% de aumento salarial y 1.1% en prestaciones no ligadas al salario. (N, principal)

## CQ: CULMINA HUELGA EN LA UAQ; GANA SINDICATO JUICIO FEDERAL

Por Arturo Espinosa

El abogado del STEUAQ, José Luis González, aseveró que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo declaró como imputable a la UAQ el proceso de huelga y declaró como ganador al Sindicato. (CQ, principal)

## PODER EJECUTIVO

### INICIA NUEVA RUTA PILOTO EN AVENIDA CONSTITUYENTES

Este martes arrancó oficialmente la Ruta Express Piloto, la cual dará servicio de la Alameda Hidalgo, del lado de la avenida Constituyentes a Santa Rosa Jáuregui, y viceversa. Esta ruta contará con un costo de ocho pesos para usuarios generales y cuatro pesos para usuarios preferenciales, quienes invariablemente tendrán que pagar con tarjeta. Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT (...) dijo que gracias a un estudio que se realizó el pasado mes de noviembre, se determinó la trayectoria de esta ruta, la cual contara con nueve paradas. (...) "Estamos haciendo estudios, de hecho el viernes y sábado también hicimos parte de ello y en cuanto tengamos la teoría completa, el gobernador del estado, estará anunciando el proyecto para que lo conozca la ciudadanía" apuntó. (EUQ, 1)

### UNIDAD PILOTO DE LÍNEA EXPRESS DE TRANSPORTE OPERA EN QUERÉTARO

Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, y Juan Barrios, titular TMQRO, llevaron a cabo la presentación de la unidad que recorrerá la Línea Express Piloto, la cual cubre desde este martes el trayecto SRJ-5 de febrero-La Alameda, y viceversa. (...) Alejandro Delgado, estimó que este proyecto piloto podría durar aproximadamente dos meses. Asimismo, informó que estos camiones tienen un costo entre los 3 millones 800 mil pesos y los 4 millones 900 mil pesos. (...) Por su parte, Juan Barrios, TMQRO, señaló que aún esperan la presentación del proyecto de modernización del transporte público, para saber qué tipo de unidades tendrán que adquirir. (CQ 3, AM 2)

### PRIMER RECORRIDO DE TRANSPORTE PÚBLICO

Se llevó a cabo el primer recorrido formal del transporte público piloto, "Unidad Línea Expres", la ruta fue: Alameda, Avenida 5 de Febrero y terminará en Santa Rosa Jáuregui, así lo dio a conocer Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT. (DQ 4, N 5)

### TRANSPORTE PÚBLICO NO SUBIRÁ: OSCOY

Alejandro Delgado Oscoy, director del IQT, negó la posibilidad de que la tarifa del transporte público suba en los próximos meses, luego de que se rumorara que podría elevarse a 10 pesos. (DQ, 8)

### TRABAJAN EN TRANSICIÓN DE ACTIVOS A TMQRO

El presidente de TMQRO, Juan Barrios, estimó que aún podría tardar hasta cinco meses más el proceso de transición de los activos de las empresas concesionarias a las que actualmente preside. (CQ 3, DQ 8, N 5)

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

## DISCUTEN LA TRANSICIÓN AL SISTEMA PENAL DE JUSTICIA ORAL

Atendiendo el compromiso y mandato del gobernador de implementar “una justicia oral sin pretextos”, en una reunión histórica, autoridades estatales impartieron una plática a más de mil 700 trabajadores de la PGJ, SSC, el Poder Judicial del estado y la Secretaría de Gobierno, para la transición al Sistema Penal de Justicia Oral. (...) Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, explicó que la correcta implementación en nuestro estado de dicho sistema es un asunto de voluntad y compromiso por parte de las autoridades estatales, ya que es de suma importancia su participación y responsabilidad en esta etapa, garantiza los derechos laborales de trabajadores para que juntos inicien el cambio. (EUQ, 3)

## PRESENTAN RUTA DE APLICACIÓN DE NSJP

El Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio será común para los policías y los custodios en una semana, para la mayoría de los defensores, ministerios públicos y personal asistencial será común en dos semanas; sin embargo, para el Poder Judicial, en menos de un par de años, sus integrantes solo trabajarán bajo este nuevo esquema de impartición de justicia. Así lo estimó Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, durante la presentación de la Ruta de la Implementación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio del Estado ante integrantes y titulares de la SSC, PGJ, Poder Judicial en el Estado y de la SEGOB estatal. (...) En su oportunidad, Alejandro Echeverría, Procurador General de Justicia, rechazó que el camino que seguirá de cara a este nuevo sistema es para despedir personal de ninguna área o cambiarlos de lugar; sino que es para ubicar a cada uno de los trabajadores en la justa dimensión de lo que les corresponde o deben estar de acuerdo a sus funciones. (AM 7, DQ 1, N 3)

## “TOMAN” MAESTROS PALACIO DE LA CORREGIDORA

Alrededor de 200 maestros del Movimiento Magisterial de Bases en Querétaro, se manifestaron al interior del palacio de gobierno en Querétaro, en demanda de que les sean cubiertos los salarios que sin previo aviso, retuvo el gobierno estatal a quienes no participaron de la Evaluación Docente. Ahí fueron atendidos por personal de la Secretaría de Gobierno y el Coordinador de USEBEQ, Enrique de Echavarri, con quienes acordaron el pago completo de su salario. Fue cerca del mediodía cuando los docentes ingresaron al patio central al palacio con la exigencia de que el gobernador Francisco Domínguez Servién les recibiera; al tratar de subir por las escaleras del recinto, intercambiaron algunos empujones y golpes leves con el personal de seguridad, que impidió su acceso a la planta alta, aunque no pasó a mayores. (LJ 19, N 7)

## MAESTROS PROTESTAN EN PALACIO DE GOBIERNO POR PRESUNTA FALTA DE PAGOS

Más de un centenar de maestros del sistema de educación básica y del COBAQ, se plantaron al interior de Palacio de Gobierno para exigir una explicación en torno a los sueldos que no se les han pagado en las últimas cuatro quincenas. Carlos Aldama Nájera, secretario de organización de la sección 24 del SNTE (...) “Yo creo que es una situación de represión por parte del estado y de la Secretaría de Educación y USEBEQ, porque los compañeros se resistieron a ir al examen de la Reforma, el cual pretende arrebatarles sus derechos laborales, por lo mismo ellos no asistieron a esa evaluación ni hicieron ningún proceso”, manifestó. (DQ 8, AM 9, EUQ 8)

## EXIGEN APOYO A ESTUDIANTES DEL ZAMORANO

Padres de familia exigen al gobierno apoyo para tratar lesiones y daños ocasionados por el accidente de una unidad del transporte público Flecha Azul, en el municipio de Colón. Familiares denuncian falta de interés por parte del gobernador, luego de que en días pasados se comprometiera a apoyarlos, informó Verónica Gudiño, madre de una de las estudiantes afectadas. (DQ 5, N 7)

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

## FOTO NOTA "UNEN ESFUERZOS DIF Y LA SEDEA"

Karina Castro de Domínguez, presidenta del DIF, y Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA, acordaron intensificar vínculos entre las dos dependencias para apoyar más al campo queretano. (N, 1)

## CUANDO NO HAY ACUERDOS HAY QUE RECURRIR A LA LEY: J. MARTÍN GRANADOS

Respecto al conflicto de huelga entre las autoridades de la UAQ y el STEUAQ, Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, declaró que cuando no hay acuerdos entre las partes en conflicto y se afecta a terceros, es necesario recurrir a la ley. (...) Aseguró que en la administración 2015-2021, el respeto a la autonomía de la universidad está garantizado, así como el respeto al sindicalismo. (N, 2)

## PUEDE AMPARARSE LA UAQ: BOTELLO

La UAQ tiene la posibilidad de ampararse ante el laudo que emitió la JLCA, en el sentido de que tendrá que cumplir con las peticiones del STEUAQ, informó Alfredo Botello Montes, Secretario del Trabajo. (...) Aunque se solicitó una entrevista con el presidente de la JLCA, Edgar Inzunza, éste se negó a emitir un posicionamiento sobre la resolución que el órgano que preside tomó sobre el levantamiento de la huelga en la UAQ. (AM, 8)

## LOCALIZAN A JOVEN QUE SUPUESTAMENTE HABÍA SIDO RAPTADA; ESTABA EN CASA DE SU NOVIO

La UEBP de la PGJ logró localizar a una joven de 19 años, la cual, de acuerdo con el testimonio de sus familiares, había sido privada de su libertad el día 21 de marzo mientras esperaba el autobús afuera de una plaza comercial, sobre avenida Revolución a la altura de la colonia El Rocío. (...) los elementos ubicaron a la mujer en un domicilio de la colonia Satélite, en la ciudad de Querétaro, donde vive un hombre con quien mantenía una relación sentimental. Ambas personas fueron presentadas, ante el Agente del MP, donde la joven declaró que había acudido voluntariamente a la vivienda en la que fue localizada y para "evitar un problema" con sus padres, inventó que había sido privada de su libertad. (DQ 3-G, N 1, AM 9)

## CEA: HAY MIL 900 TOMAS CLANDESTINAS DE AGUA

Enrique Abedrop, titular de la CEA, señaló que la mejor manera de celebrar el día internacional del agua es haciendo concientización del valor que tiene el vital líquido, toda vez que dijo, se han encontrado mil 900 tomas clandestinas de agua, principalmente en la zona metropolitana. (EUQ, 9)

## PAULINA AGUADO

En entrevista destaca: Me toca la administración de Armando Rivera, de Manuel González Valle y después de Pancho me hace el favor de invitarme a la dirección del Instituto, pero yo seguía con las exposiciones. Ahí se logran grandes cosas, la inversión que hizo Pancho a la cultura del municipio no tiene precedente porque hizo dos grandes espacios que como municipio detonaron una importancia cultural muy interesante. (N 1-E)

## PODER LEGISLATIVO

### SALAS: FIN A REZAGO LEGISLATIVO

Por Patricia López

El presidente de la Comisión de Planeación y Finanzas de la legislatura local, diputado Eric Salas González, anunció que están por presentarse al Pleno las cuentas públicas del último semestre de 2014, entre las que se encuentran las de los 18 municipios y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). En el caso de la universidad, la legislatura

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

local tiene pendiente hacer públicas las cuentas públicas de esta casa de estudios, desde hace casi un año, de acuerdo con información de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE). (DQ, 1)

## REVISARÁN DIPUTADOS CUENTAS DE UAQ EN QUERÉTARO: ERIC SALAS

Eric Salas González, Presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, dio a conocer que el próximo lunes, una vez reanudadas las actividades de la 58 Legislatura, se subirá a la mesa la revisión de las cuentas públicas de la UAQ todavía que algunas tienen más de un año de retraso de revisión. (EUQ, 7)

## CONFLICTO DE LA UAQ Y STEUAQ ES SOLO ENTRE AMBOS: ROBERTO CABRERA

Roberto Cabrera Valencia, presidente de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura de Querétaro, dijo que no hay nada qué aclarar, respecto a la supuesta intromisión del gobierno para generar conflictos en la UAQ, la cual aseguró el rector, Gilberto Herrera Ruiz. "No hay nada que aclarar, está la competencia de la autoridad del Trabajo, resolver el derecho y la competencia de ambas partes, resolver su conflicto, que es autoridad, académica y sindicato, no hay que enredarla más sobre otros actores que no tienen ninguna competencia, que además son totalmente respetuosos de todo esto". (AM, 8)

## CONCENTRARSE NO ABONÓ A SOLUCIONAR PROBLEMA EN LA UAQ: CABRERA

El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura Local, Roberto Cabrera Valencia, exhortó a los universitarios a resolver la huelga en la UAQ, sin politizar el problema, porque la concentración en Plaza de Armas no abona a la solución. (DQ 2, EUQ 7)

## NO HAY INTROMISIÓN DE GOBIERNO ESTATAL EN CONFLICTO DE UAQ: DIPUTADOS

Por Marco Estrada

La diputada Herlinda Vázquez rechazó que exista intromisión del gobierno en la vida universitaria de la UAQ. Añadió que las dos partes son autosuficientes tanto rectoría como el STEUAQ para resolver sus conflictos sin necesidad de que intervenga el gobierno estatal. (EUQ, 7)

## LEY DE MOVILIDAD, PARA DESPUÉS DE VACACIONES

La ley para permitir la operación de Uber, será discutida en abril, estimó el diputado Eric Salas González. (CQ 2, EUQ 3)

## REÚNE DAESY HINOJOSA 500 FIRMAS PARA INICIATIVA 3 DE 3

La diputada Daesy Hinojosa reunió 500 firmas para impulsar la iniciativa ciudadana 3 de 3 en el Congreso de la Unión, mismas que se sumarán a las 291 mil 467 que ya fueron entregadas ante el Senado de la República. De los 407 funcionarios que la han presentado, 93 pertenecen al estado de Querétaro. (N, 4)

## MUNICIPIOS

### SE REÚNE EL CONTRALOR DEL ESTADO CON CINCO ALCALDES

El Contralor Alejandro López Franco se reunió con presidentes municipales de Amealco, Ezequiel Montes y San Joaquín, con quienes compartió estrategias de trabajo que conduzcan a mejores resultados en el combate a la corrupción, el impulso a la cultura de la transparencia, y la rendición de cuentas. (N, 4)

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

## APRUEBAN DONACIÓN DE PREDIO PARA CONSTRUCCIÓN DE CIUDAD DE LAS MUJERES

En sesión ordinaria de Cabildo, fue aprobada por unanimidad del Cuerpo Edilicio presente la donación a la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano del predio de 5 hectáreas para la construcción de la Ciudad de las Mujeres. El terreno está ubicado en la delegación Epigmenio González en la colonia Desarrollo San Pablo. El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró que el siguiente paso es hacer la notificación pertinente a la dependencia federal para que inicie la construcción de dicho proyecto. (DQ 1, AM 3, N 1, EUQ 4)

## INFORMACIÓN GENERAL

### FINALIZA HUELGA EN LA AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Por Mariana Chávez

El STEUAQ anunció que hoy levantará la huelga que inició el 4 de marzo, después de que la JLCyA resolvió en su favor un juicio de imputabilidad, lo que obliga a la patronal a pagar un incremento salarial de 3.15% y a reparar diversas violaciones al contrato colectivo de trabajo. (...) Durante tres semanas, el sindicato, la rectoría encabezada por Gilberto Herrera y el gobierno estatal discutieron sobre la falta de transparencia en el manejo de recursos de la institución, violaciones al contrato colectivo y la presunta intromisión de la administración de Francisco Domínguez Servién en el conflicto, lo que causó protestas de la comunidad universitaria. (LJ, 31)

### CONFIRMA JUNTA DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE LEVANTAMIENTO DE HUELGA EN LA UAQ

Este 22 de marzo, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo resolvió, a petición de parte del STEUAQ, levantar la huelga en dicha institución en un plazo no mayor a 24 horas. (...) Por lo anterior, el Sindicato deberá entregar las instalaciones a la autoridad universitaria para que, de forma pacífica, se reanuden las actividades en la Universidad. (Reforma, 11)

### 'POR PRIMERA VEZ SE OBTIENE UN FALLO ASÍ EN EL ESTADO'

"Es la primera vez que se da un fallo de esta naturaleza a un sindicato en el estado", así lo refirió Laura Leyva, líder del STEUAQ, quien informó que en la semana pasada, el sindicato ingresó un recurso de imputabilidad para el patrón (UAQ) ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, referente al proceso de huelga, y este 22 de marzo fueron notificados de una resolución a favor del sindicato. Con ello, dijo, por primera vez se verá reconocido el esfuerzo a los trabajadores por parte de la autoridad. (AM, 8)

### INTEGRANTES BUSCAN EMPLEO PERO SIGUEN APOYANDO CAUSA: LEYVA

La líder del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra, aseveró que ante la prolongación de la huelga, algunos trabajadores han optado por buscar trabajo a fin de obtener un recurso económico. (EUQ, 6)

### URGE ACUERDO ENTRE UAQ Y SINDICATO: COPARMEX

Tras la concentración de docentes y alumnos de la UAQ en Plaza de Armas, encabezada por el rector Gilberto Herrera Ruiz, a favor de la autonomía de la institución; el presidente de Coparmex, Darío Malpica subrayó que es urgente que la autoridad universitaria y el STEUAQ lleguen a un acuerdo. (AM, 8)

### DIÁLOGO EN LA UAQ, EXIGE INICIATIVA PRIVADA

Por Laura Banda

Luego de hacer un llamado al diálogo para dirimir diferencias y antes del mandato de la Junta de Conciliación y Arbitraje para el levantamiento de huelga, líderes empresariales, aseguraron que no hay ninguna razón para que la

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

UAQ, sea víctima o rehén de dos cúpulas que no se ponen de acuerdo. (...) en entrevista luego de una reunión privada con el gobernador del estado, el presidente del Club de Industriales de Querétaro, Alfonso García Alcocer, sostuvo que como iniciativa privada no se está de acuerdo en que por una diferencia que no es grande y que se trata sólo de respeto al marco jurídico, afecte no sólo a los alumnos sino ponga en riesgo la inversión en el Estado. (DQ, 2)

## **"PARO NO FAVORECE LA INVERSIÓN EN LA ENTIDAD"**

El presidente del club de Industriales de Querétaro, Luis Alfonso García Alcocer, invitó a las autoridades de la UAQ y al STEUAQ, a que dialoguen sobre el conflicto que enfrentan y que ha dejado sin clases, por más de dos semanas, a cientos de alumnos. Dijo que este tipo de dinámicas no favorecen la inversión en el estado, y que si bien hasta el momento no han conocido que algún empresario que considere no establecerse en Querétaro debido a este conflicto, no descarta que de alargarse esta situación podrían seguir postergándose nuevos proyectos. (EUQ, 6)

## **DESPLEGADO**

Al Ing. Gilberto Herrera Ruiz, Rector de la UAQ. A la Secretaria General Laura Leyva Saavedra, STEUAQ. Solicitamos a las partes en conflicto, Secretaría General del Sindicato representada por Laura Leyva y a la autoridad universitaria representada por el señor Rector Gilberto Herrera, reanuden las pláticas conciliatorias tendientes a la solución de la huelga que embarga nuestra Alma Mater, la UAQ. Dicho conflicto está perjudicando y afectando a la comunidad estudiantil, trabajadores, maestros y sociedad en general, por lo que los exhortamos a que lleguen a un arreglo y se puedan reanudar las clases de manera inmediata en nuestra universidad, con la única finalidad que el debate de las ideas sea en el Claustro Académico de nuestra comunidad universitaria. Confiamos en la capacidad del diálogo, en la prudencia, buena fe y negociación, así como el respeto entre las partes, para la solución del conflicto, ponderando el interés superior de la educación pública en el Estado de Querétaro. Atentamente. Mtro. Darío Malpica, Presidente Coparmex Querétaro; Ing. Alejandra Vega Reyes, Presidenta CMIC; Lic. Luis Alfonso García Alcocer, Presidente Club de industriales; Lic. Calixto de Santiago Silva, Presidente CALQ; CPC. José Sergio Ledezma; Presidente Fecapeq; Lic. José Luis Gallegos Pérez, Presidente del Consejo de Notarios; Ing. Jorge Rivadeneyra, Presidente CNEC Querétaro; Ing. Oscar Hale, Presidente CICQ; Lic. Héctor Eduardo García, Presidente BQCA; Lic. Juan Carlos Martínez; Miembro del CAPQ; Lic. Pedro Sánchez, Presidente AALEQ; CO. Leonel Sánchez, Presidente CCPEQ; Miguel Rodríguez, presidente Colegiado de Alianza Sindical; Ing. Mario Basurto, Presidente Canadevi; Silvia Rivera, Secretaria General FSTSE; Ceferino Ramírez, Secretario General de la Sección 1 CTM; José Cruz Araujo, Secretario General CTM; Abel Uribe Carpintero, secretario organización CTM Querétaro; Arq. Zasha Mireya Lezama, Presidenta de la CAEQ; Sergio Salmón, Presidente CANIRAC; Esaú Magallanes, Presidente Canacintra; Lic. Eduardo Prado, presidente del Consejo Directivo Canacintra SJR; Gerardo de la Garza, Presidente Canaco y Lic. Jorge Carlos Cavazos, Asociación Mexicana del Derecho Procesal del Trabajo. (AM 5, CQ 6, DQ 6, N 6)

## **DESPLEGADO**

El CCEQ, en relación a la situación por la cual transita actualmente la UAQ, respetuoso y consciente de las distintas posturas que proliferan en dicho conflicto, aportando y siendo responsable como órgano coordinador del sector empresarial en Querétaro, manifiesta lo siguiente: (...) La sociedad queretana, siempre se ha caracterizado a nivel nacional como ejemplo de paz social. Por ello, exhortamos respetuosamente que se anteponga el diálogo como principal medio de trabajo para el levantamiento de la huelga y la solución de los conflictos, así como el respeto a la autonomía de ambas partes para resolverlo, con el apoyo y trabajo facilitador del Estado para la resolución del conflicto, si fuese necesario. (...) Atentamente. Consejo Consultivo Empresarial Querétaro. (DQ 10, EUQ 9)

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

## DENUNCIAN ASESORÍA PIRATA EN SISTEMA DE JUSTICIA ACUSATORIA

Integrantes de la Asociación de Profesionales del Derechos del Estado de Querétaro aseguraron tener conocimiento de dos despachos que se dedican a engañar a grupos de abogados, esto al ofertarles capacitaciones inadecuadas, de cara a la implementación del nuevo sistema de justicia acusatorio. (DQ 8, EUQ 6, AM 7)

## DIERON LIBERTAD AL CHOFER QUE PARTICIPÓ EN ACCIDENTE

Padres de familia de los estudiantes del EMSAD del COBAQ plantel 6, que sufrieron un accidente la semana pasada, se manifestaron este martes por la mañana en Plaza de Armas para exigir justicia y la intervención del gobierno estatal; toda vez que, aseguraron, el conductor de la unidad de la empresa de transporte Flecha Azul, obtuvo su libertad bajo caución. (AM 6, EUQ 8)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Sin comunicación. Ayer se conmemoró el Día Mundial del Agua y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en el estado no tuvo un posicionamiento al respecto. Desde que por cuestiones administrativas —dictadas desde la Ciudad de México— la coordinación de Comunicación Social, como departamento, desapareció, la información que genera la delegación es nula, pues la encargada de ese departamento brillaba por su eficiencia y buen trato a los medios de comunicación, informando de manera oportuna de todas las actividades relacionadas con la Conagua. Bernal sin baños. Es plausible que el gobierno estatal dé a conocer que se dotará de algunas virtudes al pueblo mágico de Bernal, como la señalética, la remodelación de la capilla de La Cruz y otros. Pero sin duda alguna, y si se hace un paréntesis para escuchar el clamor de los turistas que todos los días viajan a disfrutar y admirar el magnífico peñón, se podrán dar cuenta de que lo que piden son baños públicos porque no los hay. A Bernal hay que ir preparado porque lo que no existe son baños, sólo milita uno y en muy malas condiciones, único para recibir a turistas nacionales y extranjeros. A sacar raja del tema. Más allá de las proclamas, los posicionamientos y las posturas que han tenido tanto el rector como el gobernador, con referencia al conflicto de la UAQ, los que aplicaron la de siempre fueron los representantes de algunos partidos políticos, quienes aprovecharon la coyuntura para hacer escuchar su voz. Sin embargo, en el momento en que comienzan a opinar, se politiza la situación. Entonces más allá de ser un campo universitario, un tema académico y hasta laboral se vuelve un campo de cultivo para hacer más grande el escenario de los que quieren estar aprovechando el tema de la universidad. Aplican la de siempre. Estrategia conjunta. Nos comentan que, desde muy temprano, directores y presidentes de distintas cámaras, asociaciones y colegios del estado de Querétaro se dieron cita este martes en el Palacio de Gobierno. Cuentan que comenzaron a llegar funcionarios, sindicalistas y empresarios, con la intención de intercambiar opiniones de temas coyunturales con el gobernador FDS. Aseguran que uno de los principales temas que se tocaron en esa reunión privada, fue la huelga que afecta a la UAQ desde hace más de dos semanas. Al finalizar la reunión y al tener la oportunidad de platicar con algunos de los presentes, nos mencionan que todos coincidieron en señalar la urgencia de terminar el conflicto laboral entre el STEUAQ y las autoridades universitarias. Dado que este conflicto afecta a varios sectores de la entidad. Empresarios, sindicalistas y funcionarios aseguran que todos se unieron para emitir una serie de desplegados en varios diarios de circulación regional, solicitando voluntad para terminar este diferendo. (EUQ, 2)

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

## EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Ayer el IQT y su director Alejandro Delgado, pusieron en marcha la Línea Express Piloto del Transporte Público. Se trata de pruebas de este sistema que inició su recorrido en la Alameda y con destino a SRJ, en un tiempo promedio de una hora. Esta ruta solamente hace nueve paradas contra las 22 que hace una ruta normal de un "Gachobus" (La unidad piloto sería la ideal por su estética y funcionalidad). No quiere decir esta prueba piloto que este será el modelo de transporte pero tampoco puede darse por descontado que no será; la unidad no tiene escaleras y no la trae un chofer de ex ReqQ, la trae un operador de la marca Scania. La unidad estará circulando cerca de dos meses en el que se llevarán a cabo pruebas por parte del IQT que consisten en el cálculo de rendimiento de la unidad, emisión de contaminantes, movilidad del pasajero, tiempos de desplazamiento, entre otras, además de aplicar encuestas a los usuarios del sistema de transporte para conocer ciertas variables del mismo. Los concesionarios tendrán en todo caso que negociar con las marcas la renovación de parte de la flotilla y es que seguramente solamente se utilizaran este tipo de unidades en las llamadas líneas troncales (principales) y ya para las llamadas ramales serán utilizados los modelos conocidos y horribles por cierto. Esperemos que el futuro del transporte en público en Querétaro, sea promisorio y que con esto se deje por muchos automovilistas en automóvil particular. De Rebote. No fue necesaria una asamblea sindical, no fue necesaria otra propuesta de la parte patronal, simplemente una resolución de la JLCA a favor del STEUAQ imputabilidad a todo lo estaba en negociación y se levanta en pleno periodo vacacional la huelga en la UAQ. (DQ, 3)

## TEMPLO MAYOR

Por Fray Bartolomé

Hace tiempo que en Querétaro no se veía un conflicto de las dimensiones que llegó a tener la huelga en la UAQ. Aunque fue por supuestas violaciones al contrato colectivo, el caso se agravó debido, dicen, a la actitud asumida por el gobernador FDS. Tuvieron que ser las autoridades laborales las que le sacara las castañas del fuego al panista, tras 20 días de paro en los que miles de estudiantes resultaron afectado. El propio rector de la UAQ, dejó sentir en algún momento que era el propio mandatario quien atizaba el conflicto. Lo cierto es que, escudado en el concepto de la autonomía, el mandatario dejó crecer el conflicto que, según dicen, amenazaba la gobernabilidad del estado. (Reforma)

## CARTÓN "SANTA SEMANA"

Por Pepe Gómez

Dibuja un escenario aludiendo a la crucifixión, donde en forma de cruz dice: UAQ -en forma vertical- y STEUAQ -en forma horizontal-; a un lado, de pie, se encuentra un guardia en forma de mazo que tiene un escudo: "Nivel de Diálogo en la Huelga". (DQ, 3)

## CARTÓN "¿POR QUÉ LLORA EL NIÑO?

Por Rubén

Dibuja una mujer de cabellos rizados que está de pie encima de un libro, al mismo tiempo está cargando un niño que mirando hacia abajo contempla una cabeza que sobresale del piso, al mismo tiempo que está llorando y tiene en su pecho escrito "UAQ". (DQ, 4)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MIÉRCOLES 23 DE MARZO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**